

Petit à Petit

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Mécanique Sans Frontières

N°198

Jun 2016

PROCHAINES REUNIONS A 18H30

Jeudi 28 Juillet

Pas de réunion en Août

Jeudi 22 Septembre

Jeudi 27 Octobre

L'ASSOCIATION

7 Avenue de Labarde
33300 Bordeaux Bacalan

Téléphone

05 56 39 67 30

Mail

mecasf33@gmail.com

Blog

www.mecasf.wordpress.com

Rappel

Faites nous parvenir votre adresse personnelle "Mail" à l'adresse Mail ci-dessus. Ceci nous permettra ainsi de faire des économies de timbres...

Quelques nouvelles des réunions d'Avril et Mai 2016

Réunion d'Avril 2016

Patrick Beaulieu donne la parole à Mme Boulay, membre de MécaSF

Mon association "Dagbli" parraine des écoliers au Bénin depuis plusieurs années. Malheureusement, cette association n'est maintenant plus opérationnelle, pour différentes raisons, en particulier faute de bénévoles pour en assurer le fonctionnement : cette association va donc être dissoute dans les semaines qui viennent. J'ai donc pensé à MécaSF pour continuer ce parrainage, sachant que vous avez des projets au Bénin, et que donc, certains d'entre vous y assurent des missions de façon régulière. Il s'agira en fait de garder le contact avec nos partenaires locaux, à qui nous remettons de l'argent pour assurer la scolarité de quelques écoliers que nous suivons dans la durée, et d'assurer le suivi de ces parrainages sur place, en accord avec ces partenaires...Les modalités de partenariat avec MécaSF sont maintenant à définir, en accord avec le Président de MécaSF, Patrick Beaulieu, dans la mesure où le Conseil d'Administration de MécaSF est d'accord pour ce partenariat.

Réunion de Mai 2016

- Le Président de MécaSF, Patrick Beaulieu ouvre la séance et donne la parole à Daniel Nanagassa qui nous fait le compte rendu de sa visite à l'antenne Philippe Puyo au Cameroun. Il commence par nous montrer des diapos sur les bâtiments existants construits et aménagés par des membres de MécaSF. Tout est en excellent état. Il a rencontré Benoit Nono président de l'antenne Philippe Puyo, pour son projet d'élevage de poules. Ce projet avance doucement : le bâtiment est construit et fermé. Il reste à réaliser la dalle béton et la pose de grillage au niveau de l'aération pour empêcher les mouches de rentrer. L'aide de "Mécanique sans Frontières" serait de contribuer au financement du coulage de la dalle et à l'achat de poussins pour démarrer son exploitation...

- Au cours de cette réunion, Patrick Beaulieu annonce aussi la création d'une commission pour étudier les différentes demandes de projets soumis par les adhérents ou autres, avec comme rapporteur Daniel Baussonnie.

Mission au Sénégal et en Guinée Bissau – Février 2016

Monsieur Eric Expert nous fait un compte-rendu de la mission qu'il a effectuée au Sénégal et en Guinée Bissau, avec Jean-Thierry Lalouès qui était accompagné aussi de son épouse Bozena.

Eric Expert tient tout d'abord d'ailleurs à remercier Bozena pour l'aide précieuse qu'elle leur a apporté sur place, et également Sérigné Diagne, présent sur place pendant cette mission, qui leur a assuré une partie importante de la logistique au Sénégal pour les rencontres avec les différents partenaires, les transports et les hébergements.

La parole est donc à Mr Expert, qui a amené aussi des photos "papier" pour illustrer son compte-rendu

Fanghoulé en Casamance

Après avoir été accueillis à notre arrivée à Dakar par des gens de Fanghoulé, et une journée passée dans cette ville, nous partons en soirée de Dakar par le bateau qui nous amènera le lendemain matin à Ziguinchor, en Casamance. Nous sommes accueillis à notre arrivée par Ansoumana Sagna et Balla Sagna, puis nous partons vers Fanghoulé, arrivant là-bas vers 18H, accompagnés par Sérigné. La fête prévue pour notre arrivée a été annulée, pour cause de deuil dans le village. Repas et nuit au village.



Le premier jour, discussion avec environ 45 personnes du village pour définir les choix possibles d'investissement pour la somme allouée par MécaSF : tracteur, ou voiture d'occasion, ou construction d'une école qui éviterait quatre heures de marche par jour aux écoliers du village. Il conviendra de voir avec Fatou Diedou ce qui est finalement réalisable en fonction des besoins réels et de la somme allouée au village.

Deuxième nuit au village.

Le deuxième jour, visite du village :

- le panneau solaire offert par MécaSF il y a 20ans est hors d'usage, mais quelques panneaux solaires récents alimentent quelques ampoules.
 - le moulin à mil ne fonctionne plus, mais d'après les habitants, ce n'est plus vraiment un besoin pour le village.
 - le four à pain, actuellement en très mauvais état, semble facilement réparable.
- Départ de Fanghoulé vers 16H et retour à Ziguinchor en taxi pour la nuit.

Ziguinchor et Tembi en Casamance

- Rencontre avec les membres de l'association de Mariama : Amado Lamine Djiba, Daudo Dieme, puis visite sur le terrain, offert par Mariama pour un projet de ferme.
 - Ce projet, avec une population bien ciblée, semble intéressant, et est soutenu par la mairie de Ziguinchor. Mais tout est à faire, faute d'électricité et d'eau sur ce terrain.
 - L'après-midi, je pars à l'hôpital de Ziguinchor, pour aider Fatou dont un fils a un problème de vision, tandis que Jean-Thierry Lalouès va à Tembi (vers Bignogna) pour évaluer le projet de Mr Sagna, qui possède un hectare de verger (orangers et citronniers) et qui souhaiterait un motoculteur pour cette exploitation agricole.
- Retour de nous tous le soir à l'hôtel à Ziguinchor.

Suite de la mission : Guinée Bissau

- Journée de trajet de Ziguinchor à Canhamina, village natal de Ramata, en passant par Bissau et Bafata où nous visitons l'hôpital. Arrivée vers 15H. Visite du dispensaire de Fajonkito, à 4km de Cahamina, dispensaire que Ramata souhaiterait réhabiliter. Une équipe de médecins sans Frontières est sur place, ainsi qu'une trentaine de patients.

- Nuit à Cahamina, avec danses et musiciens présents en notre honneur ce soir là.



Dispensaire de Fajonkito



Pompage d'eau à réhabiliter à Fajonkito

Le lendemain, retour au dispensaire pour évaluer les besoins urgents : puits existant mais forage à refaire, électricité produite par panneaux solaires insuffisante, locaux de soins trop petits. Ce dispensaire couvre environ 14000 habitants, soit 110 villages !

Ce projet de réhabilitation, soutenu par les villageois, la famille de Ramata et son association "Vida Mindjor", semble un "vrai projet de vie" et pourrait aussi se faire avec la collaboration de "Médecins sans Frontières".

- Retour à Cahamina, puis passage par Bafata, à l'antenne de "Médecins sans Frontières"
- Nuit à Bissau, puis retour à Ziguinchor et enfin en France.

Eric Expert

Membres du Conseil d'Administration de Mécanique sans Frontières

En caractères "italique" les nouveaux membres élus à l'AG du 2 Juin 2016

Baussonnie Daniel

Cendrez Micheline

Loubot Christian

Beaulieu Patrick

Charrier Alain

Nanagassa Daniel

Bellanger Gérard

Delapeyronnie Michel

Nouqueret Yvonne

Carbonnier Marinette

Dumons Jean-Marc

Rimbaud Jean-François

Cendrez André

Heugas Pierre

Tauzin Serge

Javanaud Christian

Assemblée générale de "Mécanique sans Frontières" du 2 Juin 2016

- Tout d'abord, conformément aux statuts de MécaSf, on procède au vote des nouveaux entrants au Conseil d'Administration. Sont élus par vote à main levée Michel Delapeyronnie, trésorier remplaçant depuis début 2016, qui doit donc faire partie du CA pour conserver son poste de trésorier, puis par vote à bulletins secrets les quatre personnes suivantes, parmi cinq postulants : Carbonnier Marinette, Dumons Jean-Marc, Nanagassa Daniel et Tauzin Serge. Madame Diamanka, ayant eu moins de voix que les quatre autres postulants, n'a donc pas été élue.

- Ensuite, Patrick Beaulieu, trésorier en exercice jusqu'à fin 2015 présente le bilan financier de l'année 2015, qui est approuvé à l'unanimité générale.

Bilan financier 2015 de "mécanique sans Frontières"			
Compte de résultats	Exercice 2015	Exercice 2014	Variation en %
Produits			
Dons sur objets au magasin	9709,30	9997,18	- 2,88 %
Adhésions - Cotisations	13932,00	13834,00	0,71 %
Transferts de charges	8495,28	8380,00	1,38 %
Dons identifiés	100,00	50,00	100,00 %
Produits d'activités annexes	225,51	813,52	- 72,28 %
Dons anonymes	20,00		
Retour de missions	544,20		
Total des produits	33026,29	33074,70	- 0,07 %
Charges			
Matériel de bureau - Atelier	568,05	456,45	24,45 %
Loyer des locaux	10267,70	11059,58	- 7,16 %
Abonnements (EDF, Téléphone, Interenet)	1566,36	1692,51	- 7,45 %
Entretien des locaux	128,38	356,98	- 64,07 %
Assurances	812,53	793,81	2,36 %
Adhésion à des associations	72,00	50,00	44,00 %
Courrier	446,00	534,02	- 16,48 %
Salaires	7361,64	8030,88	- 8,33 %
Charges sur salaires	2230,80	2858,23	- 21,95 %
Frais bancaires	51,70	144,50	- 64,22 %
Dons aux actions extérieures	6141,39	8081,12	- 24,00 %
Charges exceptionnelles	100,00	230,00	- 56,52 %
Frais d'activités annexes	44,48	85,15	- 47,76 %
Entretien de la camionnette	70,02		
Total des charges	29860,95	34373,23	- 13,21 %

- En l'absence du Président en exercice en 2015, le rapport d'activité de 2015 est adopté à l'unanimité.

- Le Président Patrick Beaulieu remercie ensuite tous les adhérents, les donateurs, et toutes les personnes qui assurent le fonctionnement de notre association : Laurence et "Momo" à la boutique, celles qui partent en mission en Afrique, celles qui viennent chaque jeudi à la boutique pour les tâches manuelles et administratives, et enfin celles qui réalisent la revue trimestrielle "Petit à Petit".

- Sont aussi rappelés les projets de 2016, au Sénégal, en Guinée Bissau, au Bénin, au Burkina et au Cameroun. Daniel Baussonnie, rapporteur de la commission "Missions en Afrique", proposera au prochain CA ce qui est réalisable d'ici fin 2016.